



Marko busca imponer sucesor al panismo después de la racha de elecciones desastrosas

La Comisión Organizadora de la Elección de Acción Nacional (PAN) está a la espera de que los consejos estatales decidan en menos de 30 días si la renovación de la dirigencia del partido será por la militancia o por el Consejo Nacional, esto a la par de señalamientos de que el proceso está controlado por el grupo de Marko Cortés, el dirigente nacional desde noviembre de 2018.

Los estatutos del partido indican que la dirigencia debe renovarse en octubre próximo, por lo que el 29 de junio se integró la Comisión Organizadora compuesta por siete miembros, entre ellos tres diputados, Teresa Aranda, María Zavala Peniche e Ignacio Loyola, que forman parte de la bancada coordinada en la Cámara por el Diputado Jorge Romero, cercano a Cortés y quien busca ser el próximo dirigente nacional. Los otros miembros son la exdirigente Cecilia Romero, Fernando Rodríguez Doval (cercano a Cortés), Juan Antonio García Villa y Ricardo Alfredo Ling.

Marko Cortés recibió en 2018 al PAN con 11 estados: Baja California, Baja California Sur, Puebla, Chihuahua, Durango, Nayarit, Aguascalientes, Tamaulipas, Guanajuato, Querétaro y Yucatán. Pero después de la elección del 2 de junio, ganó un par de ciudades como León y Mérida, pero sólo mantiene el gobierno en cuatro entidades: Chihuahua, Guanajuato, Aguascalientes y Querétaro. No sólo eso, en estas entidades, Xóchitl Gálvez sólo ganó en Aguascalientes, mientras que en Querétaro el panismo perdió la mayoría en el Congreso.

Adriana Dávila, exdiputada panista que contendrá otra vez por la dirigencia del partido “para sacudirlo”, dijo en entrevista que el grupo de Cortés busca “imponer a Romero”, líder de Los Oceans, investigados por la Fiscalía de Justicia de la Ciudad de México en torno al cártel inmobiliario en la Alcaldía Benito Juárez.

“Dentro de esa Comisión (Organizadora) hay tres compañeros –yo no cuestiono sus trayectorias– que son parte de la bancada que coordina Jorge Romero, a quien pretenden imponer. Otro más, Fernando Rodríguez Doval, está también como parte del Comité Ejecutivo Nacional y aunque aparentemente dice que ya renunció a la Secretaría de Estudios, sus relaciones generan ciertas dudas en el proceso”, afirmó. Y sobre la Comisión Especial abierta tras la derrota electoral añadió: “Son personajes que participaron en la campaña (Santiago Creel, por ejemplo), nosotros necesitamos forzosamente tener una mirada externa y esa mirada nos la dieron los votantes al rechazarnos”.

<https://www.sinembargo.mx/22-07-2024/4527850>